

lui faire perdre la paix & la tranquillité de son ame, elle lui résista courageusement & ne s'éloigna jamais d'un moment de la présence de Dieu où elle étoit continuellement ; & elle n'eut jamais, ou très-rarement, de distractions dans ses oraisons, quoiqu'elles fussent fort longues.

Sa charité pour le prochain étoit si grande, qu'elle eût souhaité donner sa propre vie pour le salut des pecheurs, & compatissant aux miseres d'autrui, elle se faisoit pauvre pour l'amour de Jesus-Christ, en soulageant ceux qui étoient dans le besoin. Elle entretenoit quantité de pauvres Demoiselles à qui elle procuroit par son zele des sommes suffisantes pour les pourvoir honnêtement. Ce fut un effet de cette même charité qui la porta à procurer à l'Espagne des Religieuses de l'Ordre de sainte Birgitte, afin que leurs Couvens fussent autant de Seminaires d'illustres & de saintes Vierges, & que cet Ordre se pût multiplier en Espagne, comme il avoit fait dans d'autres endroits. Ce fut par une inspiration de Dieu qu'elle forma ce dessein, & qu'elle dressa les Constitutions particulieres pour cet Ordre, en moderant les anciennes que sainte Birgitte avoit données d'abord à ses Religieuses, & les accommodant au tems present. L'on pretend qu'elles furent aussi revelées à cette sainte fille, comme les autres l'avoient été à sainte Birgitte ; elle en conféra avec le Pere Louïs du Pont son Confesseur, qui les mit par ordre & les disposa par Chapitres, les aiant tirées en partie des anciennes de sainte Birgitte, & en partie de ce qui avoit été revelé à Marine Escobar ; & elles furent ensuite approuvées par le Pape Urbain VIII.

Il y a de l'apparence que ses longues maladies & ses grandes infirmités l'empêcherent de prendre l'habit de cet Ordre, & il y a même lieu de croire que le premier Monastere de ces Religieuses, que l'on appelle de la Recollection de sainte Birgitte, fut fondé à Valladolid par la Reine Elizabeth de France femme de Philippes IV. Roi d'Espagne, qui le fit bâtir à la sollicitation du Pere Michel d'Oregna de la Compagnie de Jesus, Provincial de Castille, qui fut Confesseur de cette Fondatrice après la mort du P. du Pont ; mais ceux qui dans sa vie ont parlé de cette Fondation n'ont point marqué l'année, qui auroit appris si c'étoit devant ou après la mort de Marine Escobar que ce Monastere fut bâti. Quoiqu'il en soit cette